
施工常占路，坑多道难行
近郊“毛细血管”盼打通
城郊一些路段修整不及时破损严重，周边居民出行成大问题
文/片 本报记者 任志方 实习生 赵岩 毕倩倩

“现在还好，早晚高峰时过路的车辆多一些，因为有这些坑存在，过往车辆都要绕着走，

很容易堵在一起，排队的车能在路上堵100米左右。”

——— 住在粟山路附近一小区的居民曹刚

涵源大街的一段，由于路口狭窄，过往车辆经常排队通过。

涵源大街>> 宽阔马路变窄，车辆要排队过
从奥体西路进入涵源大街，再

沿着涵源大街由东向西走 250多
米，在原本宽阔的马路上突然出现
一堵砖墙，占去了一半道路，只能
容许一辆车通过。这堵墙的旁边则
是两根竖着的限高杆钢管，顶上空
空荡荡。

记者看到，车辆从奥体西路方
向转过来后在这里排起了队，有些
等得不耐烦的司机干脆直接掉头
绕道。车辆从限高杆位置进去以
后，里面的路面稍显宽阔，但也仅

能容许两辆车并排通过。道路的北
侧拉起了一堵广告围墙，里面是一
个施工现场。

在路的出口位置，又有一面水
泥墙和仅容一辆车通过的无顶限
高杆，从十六里河方向来的车辆和
从奥体西路过来的车辆在这里顶
起了牛，司机们先相互示意约定
好，然后单向通过，另一侧的车辆
则要排队等候。等一个方向的车辆
走完之后，另一个方向的车辆才开
始通过，而路口位置一个深约20厘

米的坑大大减缓了车辆通过的速
度。记者测算了一下，一分钟之内
仅有12辆车通过。

家住化纤厂路附近的市民杨
先生在东部的一家材料厂上班，他
告诉记者，在涵源大街上有不少企
业，每天早上很多人都要经过这条
路上班。

“早上7点到8点的时候太难走
了，排队的车能在路上堵100米左
右。”杨先生表示，虽然从八涧堡路
转到工业南路也能绕到自己上班

的地方，但毕竟不方便，“要过两个
信号灯，路上得多走十来分钟。”杨
先生说，除了车辆通行难，这条路
上坑也很多，一到夏天就泥泞难
行，路上也没有排水系统，不知道
什么时候才能彻底修一修。

在西侧出口限高杆附近，有一
个城管值班岗亭，在这里值班的城
管李先生告诉记者，这些限高杆的
安装主要是为了限制附近工地渣
土车的进出，而两侧的砖墙则是工
地上修的。

粟山路>> 路面有大坑，车辆得躲闪
“这段路上的坑啥时能填上？

坐公交经过时坐都坐不稳。”在粟
山路一个公交站牌等车的市民侯
女士告诉记者，由于道路坑洼，粟
山路附近居民出行以及车辆通行
都受到了很大影响。

从东宇大街沿粟山路向西走，
可以看到一个很普遍的现象：本来
行驶很快的车辆，走着走着就突然
来个急刹车，然后慢慢驶过路上的

坑，再加速前行。其中，在山东晓宝
钢结构工程有限公司以及蓝翔建
设有限公司门口，有两个约20厘米
深的大坑。记者在现场看到，这两
个地方过往车辆通行速度很慢，很
多车在过路时都抢着走路上没有
坑的地方，很容易发生刮擦事故。

“现在还好，早晚高峰时过路
的车辆多一些，因为有这些坑存
在，过往车辆都要绕着走，很容易

堵在一起。”住在附近一小区的居
民曹刚告诉记者。

曹刚说，以前走粟山路的人并
不多，后来由于二环西路部分路段
施工，附近唐家庄、中赵庄、石佛
屯、吴家堡、南沙王庄很多村民出
行都要绕这条路，其中很多都是从
附近村镇往返于市区的。

公交77路车队的工作人员告
诉记者，破损的路段之前整修过一

部分，但从东宇大街向西的粟山路
上还有一些大坑一直没有填上，车
辆通行时很容易发生底盘磕碰。

此外，记者发现，和粟山路交叉的
东宇大街上也有不同程度的破损，济
南锅炉集团至铁路桥一段，每走几米
就能看到路面上大小不同的坑，让一
些乘坐公交127路、140路从这里经过
的市民感觉很颠簸，不少市民希望相
关部门能尽快对路面进行修复。

部门说法>> 两条道路近期难有改观
对于涵源大街目前的状况，历

下区智远街道办城管科的相关负
责人告诉记者，涵源大街是一条村
级道路，并非市政道路。当初这里
在土地出让时，将道路的一部分出
让给了房地产开发企业。后来，工
地出于安全施工的需要在道路北
侧拉起了围墙，“靠近道路的地方

已经挖了近10米深的地基，施工方
担心一些重型车辆通过时会对地
基产生影响，所以设了围挡。这样
做确实影响到了过往车辆的通行，
但如果放开了又会产生安全隐
患。”

对于这段道路未来的情况，该
负责人表示，“据说整条路将来会

进行南移，沿花园东路取直。但这
个调整还要等两年左右才能进
行。”

粟山路也面临同样的尴尬，2
月20日，天桥区市政部门负责人来
本报接听市民热线时表示，粟山路
破损主要是两个原因造成的，首先
是现在道路没有排水系统，再加上

通过的大型车辆较多，很容易形成
积水下渗、路面被轧坏的情况。

今年，天桥区市政部门将对粟
山路破损严重的路段进行修补，并
解决市民反映比较集中的积水问
题。“我们会尽力争取，但是今年还
无法进行比较大的整修，光资金就
需要2000多万元。”

近郊公路堪称城市周边的毛细血管，连接着城区和周边村镇，是城郊村镇重要的经济和生活通道。但记者调查发现，一一些路段

由于缺乏及时修整，破损严重，给过往车辆的正常通行带来了很大不便，不少市民盼望这些城市近郊“毛细血管”能尽尽快打通。
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政协委员周波：

加快220国道

长清至平阴段改造

政 协 委 员 周 波 提
出 ，2 2 0 国 道 平 阴 段 自
2009年 2月至 2010年 9月
已完成拓宽改造，达到
双向六车道标准并顺利
通车。但长清境内仅有
四 车 道 ，形 成 了“ 卡 脖
子”路段。由于取消了220

国道孝里收费站(济菏高
速公路通行仍收费 )，目
前长清往来平阴乃至菏
泽、聊城的车流量逐渐
增多，通行压力极大。

由于车多路窄，既
存在严重的交通安全隐
患，也严重影响了沿线
特别是济南经济开发区
南园经济的快速发展，
进而影响了长清区西南
部的发展。为此，周波建
议，该路段亟待拓宽改
造提升。
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